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會「招工難」蔓延中西部 人保部三招解困

就業結構性矛盾突出 今年城鎮2400萬人找工作

關於「招工難」向中西部蔓延的原因，尹蔚民分析
稱：首先，國際金融危機之後，中國經濟正在回

升向好，企業用工需求逐步增加。

年輕民工就業預期提高
其次，隨㠥中部崛起、西部大開發戰略的實施，中

西部地區用工需求也在增長；加上，隨㠥這幾年農村
富餘勞動力的轉移，農村勞動力的人數在逐漸減少；
另外，新生代農民工的就業預期不斷提高。這些因素
都造成了部分地區、部分行業和部分企業面臨「招工
難」。
不過，尹蔚民亦表示，最新統計的數據顯示，近期

多地區爆發的「招工難」問題已經得到緩解，現在
「招工難」的情況和去年同期相比，情況好於預期。

就業格局仍供大於求
據尹蔚民介紹，人社部未來將推出3項措施，繼續緩

解招工難的問題：一是加強信息的引導，及時掌握勞
動力供求變化的信息，特別要加強輸入地和輸出地的
直接對接；二是要加強職業培訓。前不久國務院專門

召開了加強職業培訓促進就業的電視電話會議，在這
方面提出了一系列的措施和要求；三是要引導企業進
一步改進用工環境，特別是在薪酬待遇、勞動條件、
勞動合同以及人文關懷等方面加大措施。隨㠥這些措
施的實施，「招工難」的問題會得到明顯的改進。
關於勞動力就業問題，尹蔚民透露，今年中國需要

安排的城鎮勞動力有2,400萬左右，其中青年學生近
1,400萬人，就業壓力比較大。另一方面，還需要繼續
轉移的農村富餘勞動力800萬人左右。可以說，目前供
大於求、結構性矛盾都比較突出。
對此，尹蔚民表示，將採取就業政策和產業政策進

一步結合、擴大就業崗位、加大就業公共服務、加強
創業引導等措施，使整個就業形勢保持基本穩定。
被問及中小企業面臨勞動力成本上漲的壓力時，尹

蔚民說，提高工人工資和減輕企業勞動力成本是一個
兩難的選擇，政府會審慎把握，在勞動生產率提高的
基礎上提高勞動者的報酬。

香港文匯

報訊 （兩會

記者組 張長

城 北京報

道） 全國人
大代表、安
徽省委書記
張寶順昨日
在安徽代表
團開放時表
示，「十二
五」期間，
安徽將在統
籌經濟發展
的過程中，
把皖北振興
作為戰略重
點，打造成
安徽新的增
長極。安徽
將通過財政
政策扶持、
項目佈局安
排、產業園
區建設、生態環境保護、南北對口幫扶、
幹部隊伍建設等6大舉措，激發皖北發展內
在動力，優化發展環境，促進皖北崛起。
相信在「十二五」期間，皖北地區的經濟
將實現快速發展。
張寶順說，近年來安徽先後出台了加快

皖北發展的兩個10條意見，最近又在學習
借鑒江蘇發展蘇北等經驗的基礎上，提出
了新的具體措施。下一步就是要抓好這些
政策的執行和落實，特別是在財政政策扶
持、項目佈局安排、產業園區建設、生態
環境保護、南北對口幫扶、幹部隊伍建設
等6個方面，進一步加大支持力度。
財政方面，加大轉移支付力度、減免

各種稅收。去年中央向安徽新增轉移支
付20億元，其中有14億元分配給了皖
北，佔增量的70%。今後5年內，皖北地
區企業所得稅原本上繳的15%，則全部返
還，以利於皖北積累財富、激發內生動
力。在項目佈局和基礎建設等方面，煤
炭、電力、化工、水利等項目側重在皖北
佈局，國家投入的260億元治淮資金更是主
要放在皖北。

王三運：安徽夏糧豐收有信心
全國人大代表、安徽省長王三運同日表

示，作為全國重要的糧食調出省份，安徽
已經克服去年冬天以來的旱凍災害，冬小
麥恢復生機且長勢良好，基本恢復到常年
同期水平。安徽省今年有信心實現糧食產
量620億斤，連續8年成為豐收年。
皖北等地去年冬天以來遭遇旱凍災害，

冬小麥受災面積達4,800餘萬畝。王三運介
紹，安徽省採取3項主要措施應對災情：一
是人力、財力、物力全方位扶持。各級累
計投入資金6.5億元，確保抗旱資金需求。
二是強化水源調配。淮河幹流去冬以來水
位比較高、皖北地區地下水的水位也比較
高，抗旱水源得到保證，抗旱成本比較
低。三是組織1152個抗旱服務隊和370多位
農業科技人員深入一線，強化信息和技術
服務。
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香港文匯報訊（兩會記

者組 江鑫嫻 北京報道）

人力資源和社會保障部部

長尹蔚民昨日在北京舉行

的記者會上表示，中國就

業的基本格局仍是供大於

求，但與此同時，東部沿

海勞動密集型的製造業和

服務業也出現「招工難」

的現象，而且有向中西部

地區蔓延的趨勢，反映當

前就業領域出現

結構性矛盾，可

以斷定就業的

形勢越來越

複雜。對

此，政府將採

取三方面措施解

決「招工難」

問題。

香港文匯報訊（兩會記者組 楊奕霞 殷江宏北京

報道）新亞歐大陸橋沿線部分城市領導第九次聯誼
會昨日下午在京舉行。陸橋沿線連雲港、西安、洛
陽、日照等17個城市有關領導、人大代表和聯絡員
出席會議，會議決定向正在召開的十一屆全國人大
四次會議提交《關於抓住藍色經濟機遇，促進陸橋
區域發展的建議》、《關於建設新亞歐大陸橋中國境
內港鐵聯運大通道促進鋼鐵絲綢之路的建議》等25
項議案和建議。
新亞歐大陸橋沿線部分城市領導聯誼活動，於

2003年「兩會」期間由陸橋沿線部分城市領導、全
國人大代表在北京發起。
其核心內容是以「加強交流合作、促進優勢互

補、推動共同發展」為宗旨，就陸橋發展中的有關
問題聯合向全國人大提交議案和建議，對事關陸橋

經濟帶發展的重大問題和重大專案聯合做好工作，
共同爭取國家的支持。第九次聯誼會由山東省日照
市政府發起。

17市提案 促新亞歐陸橋經濟帶發展

香港文匯報訊（兩會記者組 張昕、趙

一存 北京報道）曾任全國青聯主席的全
國人大代表、吉林省委副書記巴音朝魯
(見圖)接受香港文匯報訪問時指出，中
國在青年交流方面取得了很好的成就，
特別是內地與港澳青年之間的交流，從
不了解到了解，從不認識到認識，尋找
到很好的合作契機，發展得非常好。他

透露：「今年將組織一批香港青年團到
吉林進行交流。」
巴音朝魯表示，內地與港澳青年通過

交流互動建立了良好的友誼，很多香港
青年現在都已成為重要人才，在事業上
已有所成就。他希望，香港商界的朋友
可以經常到吉林走走，多了解認識吉
林，尋找合作空間和發展商機。

香港文匯報訊（兩會記者組 林

舒婕 北京報道）昨日，梅地亞新

聞中心，各場新聞發佈會前主持

人均會向女記者致以婦女節問

候。不過，有女記者以節日為

由，向男記者提出座位或提問上

的優先待遇，卻被「無情」拒絕。

昨日在四川省新聞發佈會現場，中外記者近百人。

《中國會計報》一位女記者由於略晚到場，前排已座

無虛席。「今日(8日)婦女過節，您能不能讓點兒座位

給我？我一會兒想提問。」她試探性向第二排一位男

記者詢問，對方先禮貌地祝她「節日快樂」，緊接㠥

說：「我也要提問，過節歸過節，咱這攝影工作還是

要做的，抱歉，您還是找其他座位吧。」

女記者歎婦女節無「優待」

社保覆蓋城鄉 增值百姓養命錢

女政協委員
三八節喜獲贈花

加快建立工資增長機制
香港文匯報訊 （兩會記者組 江鑫嫻 北京報道） 人

力資源和社會保障部部長尹蔚民8日在北京表示，今年
會有相當多的省份繼續提高最低工資標準。另外，人
保部將加快建立正常的職工工資增長機制，通過集體
協商確定職工工資水平，確定職工工資增長幅度。
據尹蔚民介紹，去年全國有30個省市自治區提高了

最低工資標準，增幅大約在24%。今年以來已有6個省
再次提高了最低工資標準，今年還會有相當多的省區
市將繼續提高最低工資標準。
尹蔚民指出，提高最低工資標準，對於提高勞動者

的報酬，特別是企業一線工人的工資，有非常重要的
作用。人保部將根據經濟的發展、物價的上漲情況、
企業勞動生產率的提高等情況，來調整最低工資標
準。

■昨日，北京國際飯店準備了蛋糕、鮮花及小禮品，慶祝「三八」國際勞動婦女節。圖為全國政協委員和工作人員一起切蛋糕。
新華社

香港文匯報訊（兩會記者組 趙一

存、劉曉靜、王曉雪 北京報道）昨
日，全國政協十一屆四次會議第二次
全體會議開幕前，在北京人民大會堂
東門廣場上，與會女委員們打扮靚
麗，㠥裝鮮艷，成為大會一道美麗風

景線。時值國際婦女節，首次參加「兩會」的全國
政協委員、解放軍裝甲兵工程學院教授畢小平興奮
地對香港文匯報記者表示，作為女性委員，深感中
國女性地位不斷提高，頗感自豪和幸福。
全國政協委員、中央民族樂團首席琵琶演奏家、

國家一級演員吳玉霞告訴香港文匯報記者，她入住
的北京國際飯店，昨日一早為住在該飯店的全體女
代表委員準備了玫瑰花，「我是第一個收到花的
呢！」 她表示，作為新時代女性，和男性一樣擁有
參政議政的平等權利，這是女性地位提高的表現。
全國政協委員、「世界船王」包玉剛之女包陪慶

手持一束鮮花出現在大會堂休息大廳，她身旁的一
位女委員笑㠥對記者說：「很多人仰慕包委員，有
人剛好借節日，向她獻上鮮花。」 當記者邀請她們
合影拍照時，包陪慶委員忙整理衣㠥，盡顯愛美天
性，並笑稱：「今天是我們的節日嘛，收到許多祝
福，格外開心。」據悉，參加今年「兩會」的女代
表委員們在昨日晚上還舉行了聯誼活動。

香港文匯報訊 （兩會記者組 江鑫嫻 北京報道） 人
保部部長尹蔚民昨日表示，「十二五」期間要基本建
立覆蓋城鄉的社會保障體系，要使老百姓的養命錢隨
㠥經濟的發展不斷地增值，以應對人口老齡化對養老
保險制度的巨大衝擊。
尹蔚民表示，「十二五」時期將主要從3方面建立社

保體系：一、制度要從無到有，最重要的是建立城鎮
居民的養老保險制度；二、覆蓋人群要由少到多，特
別要解決農民工、靈活就業人員等群體的社保問題；
三、是待遇水平由低到高，包括養老待遇、醫保待遇
等。
尹蔚民表示，為應對人口老齡化，養老保險基金要

實現保值增值。目前中國已進入老齡社會，2010年底

中國老齡人口達1.7億，佔總人口的12.8%，而且增長
速度比較快。人口老齡化對養老保障制度是一個巨大
的挑戰。
尹蔚民表示，人保部要研究投資辦法，使老百姓的

養命錢隨㠥經濟的發展不斷地增值，以應對人口老齡
化對養老保險制度的巨大的衝擊。

養老基金累計結餘1.5萬億
此外，關於部分地區社保基金有較大缺口的問題，

尹蔚民表示，據統計數據顯示，去年中國共收繳養老
保險基金約1.3萬億元人民幣，支出養老保險基金約1
萬億元，當期結餘3,000億元，累計結餘超過1.5萬億
元。從目前的情況看，養老基金的支付不存在問題。

巴音朝魯：組織港青年赴吉林交流

■在人民大會堂內，女服務員為保證會場整齊以
「拉線」對齊方式擺放物品。 新華社

■人力資源和社會保障部部長尹蔚民(左)、副部長胡
曉義在記者會上答記者問。 新華社

■新亞歐大陸橋沿線部分城市領導第九次聯誼會
昨日下午在京舉行。 香港文匯報記者殷江宏 攝

■安徽省長王三運。
香港文匯報記者張長城 攝

■安徽省委書記張寶順。
香港文匯報記者張長城 攝


